de ministros y miembros de Casas Reales de varios países europeos, según la prensa local.

A las reuniones del <u>Grupo Bilderberg</u> asisten siempre destacados miembros del panorama político, económico y de los medios de comunicación. Se celebran anualmente desde que en 1954 las instituyera el príncipe holandés **Bernardo de Lippe-Biesterfeld** para reforzar los lazos entre los países de América del Norte y Eurona.

Según la prensa turca, Henry Kissinger, el que fuera secretario de Estado norteamericano años atrás, dio una conferencia en Estambul (en la que pidió a la comunidad internacional que apoyase a Estados Unidos "para acabar con la guerra civil en Irak") aunque esta conferencia, para algunos analistas, no ha sido más que una tapadera que justificara su asistencia a la reunión Bilderberg.

Juan Luis Cebrián y Matías Rodríguez Inciarte podrían estar en la lista de invitados El llamado 'Club Bilderberg' es uno de los clubs más célebres, y más o menos 'secretos' o 'discretos', que existen en el mundo de la alta política y las finanzas.

Sus encuentros anuales se han desarrollado siempre en un **clima de secretismo** propio de sociedades

más o menos esotéricas, aunque en los últimos años ha salido a la luz repetidas veces, especialmente gracias reportajes aparecidos en la prensa internacional, y a <u>un libro de Daniel Estulin</u> en el que revelaba parte de esos 'secretos'.

## Club Bilderberg (1954-2008) Participantes españoles

- 1978 Juan José Rovira.
- 1979 Joaquín Romero-Maura.
- 1980 Ignacio Camuñas Solís.
- 1981 Ignacio Camuñas Solís.
- 1982 Jaime Carvajal Urquijo, presidente y director general del Banco Urquijo.
- Jaime Carvajal Úrquijo, presidente de la junta directiva del Banco Urquijo.
   Juan Luis Cebrián, editor jefe de El País.
  - Juan A. Yáñez-Barnuevo, director del Departamento Internacional del gabinete de la presidencia del Gobierno.
- 1984 Jaime Carvajal Urquijo, presidente del Banco Hispano Industrial.
   Miguel Ángel Martínez, miembro del Parlamento y vicepresidente del Comité de Asuntos Exteriores.
   Juan Tomás de Salas, editor de Cambio 16 y Diario 16.
- 1985 Jaime Carvajal Urquijo, presidente del Banco Hispano Industrial.
   Juan Luis Cebrián, director y editor en jefe de Prisa.
   Javier Solana Madariaga, ministro de Cultura.
- Jaime Carvajal Urquijo, presidente del Banco Hispano Industrial.

  Mariano Rubio, gobernador del Banco de España.

## 396 LA HISTORIA DEFINITIVA DEL CLUB BILDERBERG

- Juan A. Yáñez-Barnuevo, director del Departamento Internacional del gabinete de la presidencia del Gobierno.
- 1987 Juan Luis Cebrián, director y editor en jefe de Prisa. Julián Santamaría, embajador en los Estados Unidos de América.
  - Juan A. Yáñez-Barnuevo, director del Departamento Internacional del gabinete de la presidencia del Gobierno.
- 1988 Enrique Barón, vicepresidente, Parlamento Europeo. Jaime Carvajal Urquijo, presidente de Iberfomento. Juan Luis Cebrián, director y editor en jefe de Prisa. Juan A. Yáñez-Barnuevo, director del Departamento Internacional del gabinete de la presidencia del Gobierno.
  - Emilio de Ybarra y Churruca, vicepresidente y director ejecutivo del Banco de Bilbao.
  - Julio C. Abreu, director general de la Central de Congresos, organizador de la conferencia de 1989.
- 1989 Miguel Boyer Salvador, presidente de Cartera Central; ex ministro de Economía.
  - Jaime Carvajal Urquijo, presidente de Iberfomento. Juan Luis Cebrián, consejero delegado de Prisa. Guillermo de la Dehesa, consejero delegado del Banco
  - Pastor; ex secretario de Estado. Felipe González, presidente del Gobierno.
  - Fernando I. González Laxe, presidente de la Xunta de Galicia.
  - Carlos March Delgado, presidente del Banco Urquijo; vicepresidente de la Fundación Juan March. Jesús de Polanco, presidente del Grupo Timón; presidente de Prisa.
  - Su Majestad la Reina de España.
  - Su Majestad el Rey de España.
  - Juan A. Yáñez-Barnuevo, director del Departamento Internacional del gabinete de la presidencia del Gobierno.

- CLUB BILDERBERG (1954-2008). PARTICIPANTES ESPAÑOLES 397
- Emilio de Ybarra y Churruca, vicepresidente y director ejecutivo del Banco de Bilbao.
- Julio C. Abreu, organizador de la conferencia de 1989. 1990 Jaime Carvajal Urquijo, presidente y director general de Iberfomento.
  - Juan Luis Cebrián, consejero delegado de Prisa. Óscar Fanjul, presidente del Instituto Nacional de Hidrocarburos; presidente de Repsol. Narcís Serra i Serra, ministro de Defensa.
  - Su Majestad la Reina de España.
  - Juan A. Yáñez-Barnuevo, director del Departamento Internacional del gabinete de la presidencia del Gobierno.
     Jaime Carvajal Urquijo, presidente de Iberfomento.
- Jaime Carvajal Urquijo, presidente de Iberfomento.
   Jordi Pujol, presidente de la Generalitat de Catalunya.
   Narcís Serra i Serra, vicepresidente del Gobierno.
   Su Majestad la Reina de España.
- 1992 Jaime Carvajal Urquijo, presidente de Iberfomento. Rodrigo de Rato Figaredo, líder del Grupo Parlamentario Popular.
- Narcís Serra i Serra, vicepresidente del Gobierno.

  1993 Jaime Carvajal Urquijo, presidente de Iberfomento.
  Juan Luis Cebrián, consejero delegado de Prisa.
  Guillermo de la Dehesa, consejero delegado del Banco
  Pastor.
  - Carlos Ferrer Salat, presidente Unice (Organización Empresarial Europea).
- 1994 Jaime Carvajal Urquijo, presidente y director general de Iberfomento.
   Rodrigo de Rato Figaredo, líder del Grupo Parlamentario Popular.
- Su Majestad la Reina de España. 1995 – Jaime Carvajal Urquijo, presidente y director general de Iberfomento.
  - Federico Trillo-Figueroa, vicepresidente del Parlamento (Partido Popular).
- 1996 Jaime Carvajal Urquijo, presidente y director general de Iberfomento.

Su Majestad la Reina de España.

Juan Á. Yáñez-Barnuevo, representante permanente de España en la ONU.

1997 Jaime Carvajal Urquijo, presidente y director general de Iberfomento.

Matías Rodríguez Inciarte, vicepresidente del Banco Santander.

1998 Joaquín Almunia Amann, secretario general del Partido Socialista.

Jaime Carvajal Urquijo, presidente de Dresdner Kleinwort Benson.

Matías Rodríguez Inciarte, vicepresidente del Banco Santander.

Javier Solana Madariaga, secretario general de la OTAN.

1999 Esperanza Aguirre y Gil de Biedma, presidenta del Senado.

Matías Rodríguez Inciarte, vicepresidente del Banco Santander.

Pedro Solbes Mira, parlamentario del Partido Socialista. Esperanza Aguirre y Gil de Biedma, presidenta del

 Esperanza Aguirre y Gil de Biedma, presidenta del Senado.
 Matías Rodríguez Inciarte, vicepresidente del BSCH. Javier Solana Madariaga, secretario general del Consejo de la Unión Europea.

Juan Luis Cebrián, vicepresidente de Sogecable; consejero delegado de Prisa.

Ramón de Miguel, secretario de Estado de Asuntos Europeos. Matías Rodríguez Inciarte, vicepresidente ejecutivo

del BSCH.
Su Majestad la Reina de España.

Juan Luis Cebrián, consejero delegado de Prisa.
Ramos de Miguel, secretario de Estado de Asuntos
Europeos.

Matías Rodríguez Inciarte, vicepresidente ejecutivo del BSCH.

2003 Juan Luis Cebrián, consejero delegado de Prisa. Matías Rodríguez Inciarte, vicepresidente ejecutivo del BSCH.

Su Majestad la Reina de España.

Juan Luis Cebrián, consejero delegado de Prisa.

Matías Rodríguez Inciarte, vicepresidente ejecutivo del BSCH.

Eduardo Serra Rexach, presidente del Real Instituto Elcano.

2005 Joaquín Almunia Amann, comisario de la Comisión Europea.

Juan Luis Cebrián, consejero delegado de Prisa. Loyola de Palacio, presidenta del Consejo de Política Exterior, Partido Popular.

Matías Rodríguez Înciarte, vicepresidente ejecutivo del BSCH.

Rodrigo de Rato y Figaredo, director ejecutivo del FMI.

Miguel Sebastián Gascón, asesor económico del presidente del Gobierno.

Su Majestad la Reina de España.

2006 Juan Luis Cebrián, consejero delegado de Prisa. Bernardino León Gross, secretario de Estado, ministro de Asuntos Exteriores. Matías Rodríguez Inciarte, vicepresidente ejecutivo del BSCH.

Juan Luis Cebrián, consejero delegado de Prisa.
 Su Majestad la Reina de España.
 Matías Rodríguez Inciarte, vicepresidente ejecutivo

Matias Rodriguez Inciarte, vicepresidente ejecutivo del BSCH.

Juan Luis Cebrián, consejero delegado de Prisa.
 Bernardino León Gross, secretario de Estado, ministro de Asuntos Exteriores.
 Matías Rodríguez Inciarte, vicepresidente ejecutivo

del BSCH. Su Majestad la Reina de España.

Joaquín Almunia Amann, comisario europeo.

400 LA HISTORIA DEFINITIVA DEL CLUB BILDERBERG

Entre esta plétora de nombres llaman la atención varios aspectos interesantes. En primer lugar, en las reuniones del Club Bilderberg no hubo ningún representante español hasta después de la muerte de Franco. En segundo lugar, entre los primeros «favoritos» de los Bilderberg se encontraban Juan A. Yáñez-Barnuevo y Jaime Carvajal Urquijo, sustituidos más tarde por otros asistentes que acudían a la cita cada año: Juan Luis Cebrián, consejero delegado del Grupo Prisa, y Matías Rodríguez Inciarte, vicepresidente ejecutivo del Banco Santander. En tercer lugar, Juan Luis Cebrián fue vislumbrado como posible miembro prometedor de los Bilderberg en 1983, cuando asistió a la reunión en calidad de editor jefe de El País. Este año se cumple el vigésimo quinto aniversario de Cebrián como miembro del Club Bilderberg. Lo que es sorprendente es que, en un cuarto de siglo, su periódico nunca haya sentido la necesidad de revelar el secreto ni explicar el contenido de las reuniones anuales secretas del Club Bilderberg. La pregunta que a uno se le plantea es a quién representa Cebrián y a quién profesa lealtad.

También cabe mencionar la pequeña cuestión de la monarquía. La reina Sofía de España participa habitualmente en las reuniones secretas del Club Bilderberg, lo cual no ocurre con Su Majestad el Rey de España. En su nota de prensa privada a los asistentes, el Club Bilderberg afirma invitar «sólo a los individuos más importantes». Durante mucho tiempo, los observadores de los Bilderberg han creído que el rey de España, don Juan Carlos de Borbón, no es más que un florero. La lista de participantes de los Bilderberg demuestra que esto es cierto.

En 1989, por primera y única vez en la historia, la reunión anual del Club Bilderberg se celebró en España, en la prístina La Toja, Galicia, donde asistió al cónclave una cifra récord de trece representantes españoles. Entre ellos se encontraba el presidente del Gobierno, Felipe González.

En 1991, Jordi Pujol, orgullo de Cataluña, asistió a la conferencia del Club Bilderberg en Baden-Baden, donde conoció

CLUB BILDERBERG (1954-2008). PARTICIPANTES ESPAÑOLES 401

al desconocido gobernador del atrasado estado de Arkansas, Bill Clinton. Los Bilderberg encontraron a Pujol sumamente grosero y se deshicieron de él como de un viejo par de zapatos: nunca más lo volvieron a invitar. Lo mismo puede decirse de Miguel Sebastián Gascón, al que los pesos pesados de los Bilderberg consideraban un ordinario.

Como apunte de interés, si tuviéramos que revisar los currículos personales de los asistentes españoles a las reuniones de los Bilderberg, en la actualidad y en el pasado, garantizo aquí y ahora que no encontraríamos ninguna mención a su papel en los encuentros anuales del gobierno mundial en la sombra. ¿A quién profesan lealtad, a España y su magnífico pueblo o al gobierno mundial único?

